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КРАСНЫЙ СЕВЕР
Вологодская областная газета. Основана в мае 1917 года

Россия, Русь! Храни себя, храни!СУББОТА, 23 февраля 2008 года, №№ 23-24 (26103-26104)

ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами снег,

ветер западный, северо-западный.
Температура:

ночью -7, -12, днем -4, -9.

2 марта - выборы Президента Российской Федерации
Уважаемые земляки!

Поздравляем вас с праздником - Днем защитника Отечества!
Этот праздник хранит память о героизме российских солдат и

офицеров, их славных боевых подвигах, которые навсегда останут-
ся для всех нас примером доблести, истинного мужества и любви к
Родине. Сегодня, когда пишется новая история нашего государства,
патриотизм и преданность интересам страны становятся особенно
востребованными и актуальными.

В этот день мы чтим смелых и сильных духом людей - тех, кто по
зову сердца выбрал ответственную и почетную профессию - преданно
служить интересам Отчизны, охранять ее суверенитет и безопасность.
Современные Вооруженные Силы России находятся в процессе рефор-
мирования. Они должны стать высокопрофессиональными, оснащен-
ными эффективным оружием, способными надежно защитить безопас-
ность страны и ее граждан. В этих условиях наш общий долг - оказы-
вать Вооруженным Силам всемерную помощь и поддержку. Вологод-
чина решает эту задачу последовательно и ответственно.

Желаем вам, дорогие защитники Отечества, крепкого здоровья,
успехов в ратном и мирном труде, счастья вам и вашим семьям!

Губернатор области В.Е.ПОЗГАЛЕВ.
Председатель Законодательного Собрания области

Н.В.ТИХОМИРОВ.
Главный федеральный инспектор по Вологодской области

С.В.ПАСТУХОВ.

Уважаемые вологжане!
Поздравляю вас с Днем защитника Отечества!
Это праздник не только военных - это праздник настоящих муж-

чин. В центре внимания в День защитника Отечества все: от ветера-
нов Великой Отечественной войны до тех, кто служил, служит и будет
служить России. Честь им и хвала! Они защищали, защищают и будут
защищать Родину и отстаивать интересы и будущее нашей страны.
Счастья вам и вашим близким, света и тепла, удачи и благополучия!

Член Совета Федерации Федерального Собрания РФ,
генерал-полковник милиции В.И.ФЕДОРОВ.

23 ФЕВРАЛЯ - ДЕНЬ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА

Следующий номер «Красного Севера» выйдет 28 февраля.

ПО ИНТЕРНЕТУ
И МОБИЛЬНОМУ ТЕЛЕФОНУ!

Следить за подготовкой и подведением предварительных
итогов выборов в режиме реального времени можно будет не
только по радио и телевидению, но и с помощью мобильного
телефона.

Уже сейчас, отправив SMS-сообщение на номер 5503, можно по-
лучить весь список зарегистрированных кандидатов в президенты
России в алфавитном порядке. А вечером 2 марта, сразу же после зак-
рытия избирательных участков, в ответ на такие SMS (правда, следу-
ет помнить, что все они платные) станут приходить предварительные
сведения о количестве голосов, поданных за каждого кандидата.

Более того, как рассказали нам в Избирательной комиссии облас-
ти, SMS-итоги выборов можно будет получить и по каждому отдельно
взятому избирательному участку любого региона. Например, если вам
нужно узнать итоги голосования на 199-м участке Вологодской обла-
сти, то в отсылаемом SMS-сообщении должно быть пять цифр -
38 199, где первые две цифры - номер Вологодчины в единой систе-
ме классификации (а это именно «38», а не привычные нам «35»!), а
три цифры после пробела - номер избирательного участка. В том слу-
чае, если этот номер «1000» и больше, SMS-запрос на короткий но-
мер 5503 будет содержать уже шесть цифр - например, 38 1000.

Впрочем, если есть доступ к Интернету, можно пойти более про-
стым путем. Вся текущая информация о подготовке и ходе проведе-
ния выборов оперативно размещается на сайте Избирательной ко-
миссии Вологодской области - www.vologod.izbirkom.ru

Максим ВОЛОДИН.

ВЫБОРЫ-2008

ВОЛОГДА ВЫЗЫВАЕТ
ЧЕРЕПОВЕЦ

В минувшую среду, 20 февраля, на Кремлевской площади
в Вологде прошел митинг в поддержку предстоящих выборов
Президента Российской Федерации, на котором вологжане
«бросили перчатку» жителям Череповца и предложили сорев-
нование: в каком из двух городов 2 марта окажется выше явка
избирателей.

Окончание на 9-й странице.
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Инициативная группа вологжан призвала земляков принять
участие в президентских выборах.
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ВЫСОКАЯ ЧЕСТЬ
Памятной медалью «Лучшие люди России» награжден на-

чальник Управления внутренних дел по Вологодской области
генерал-майор милиции Павел Горчаков.

Начальник УВД удостоен такой чести по решению редакции эн-
циклопедии «Лучшие люди России» за самоотверженный труд во
благо России, большой личный вклад в обеспечение общественной
безопасности. В минувший четверг, 21 февраля, на плановом опе-
ративном совещании областного УВД награду Павлу Горчакову вру-
чил член Совета Федерации от Вологодчины Валерий Федоров.

На совещании была озвучена и другая приятная новость - о зане-
сении на Доску почета главного управления МВД России по Северо-
Западному федеральному округу заместителя начальника криминаль-
ной милиции области Виктора Васильева и заместителя начальника
милиции общественной безопасности области Анатолия Гуляева.

Игорь МИТИН.

Празднование Дня защитника Отечества началось

в Вологде 21 февраля. После возложения венков

и цветов к Вечному огню на площади Революции

в областном драматическом театре состоялось

торжественное собрание.

Когда вам пожимает руку и благодарит за беседу ветеран

войны, чей мундир увешан орденами и медалями, а военная

выправка и манера держаться делает честь любому моло-

дому человеку, поневоле чувствуешь себя обязанным не

только внимательно слушать, что он говорит, но и вести себя

так, как он советует.

Окончание на 12-й странице.

СЛУЖУ РОССИИ!

Роман ЛАРЦЕВ и Андрей ГРИШИН: «Это большая честь - быть защитниками Отечества!»

Выступление Иосифа Кобзона стало для участников вечера
приятным сюрпризом.

О ГЛАВНОМ

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ:
«РОССИЯ ДОЛЖНА СТАТЬ
СИЛЬНОЙ, ЧТОБЫ СУМЕТЬ
ОТВЕТИТЬ НА ВЫЗОВЫ»

Россия должна
стать сильной держа-
вой, чтобы суметь от-
ветить на все гло-
бальные вызовы, за-
явил первый вице-
премьер Дмитрий
Медведев.

«Мы сможем быть и
сильными, и умными,
чтобы отвечать на все
вызовы, с которыми
сталкивается сейчас Россия», - сказал Медведев, выступая в чет-
верг в Казани на Всероссийском спортивном форуме.

По его словам, России необходимо приспособиться к современ-
ному миру.

«Вы не помните, а я еще помню, когда люди были унылыми, се-
рыми, были очереди, а такую музыку можно было слушать только
дома», - сказал Медведев, обращаясь к молодежи после празднич-
ного концерта, на котором выступали рок- и поп-певцы.

Как передает корреспондент РИА «Новости», в Ледовом дворце,
где проходил концерт-форум, собралось несколько тысяч молодых
людей, которые во время мероприятия постоянно скандировали:
«Россия, вперед!» - и размахивали флагами.

По материалам РИА «Новости».
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- Не стесняйтесь и за-
давайте вопросы, - обра-
тился Вячеслав Позгалев
сразу без вступительных
речей к студентам из Во-
логды и Череповца, со-
бравшимся 20 февраля в
большом зале Правитель-
ства области.

Молодежь не заставила
себя долго ждать. Вопро-
сов Губернатору было за-
дано много. Интересова-
лись молодые люди тем,
какую поддержку оказы-
вают областные власти
талантливой молодежи.

- Программы такие
есть, и их много, - под-
черкнул Губернатор. -
Например, в сфере обра-
зования победители
школьных олимпиад по-
лучают губернаторскую
стипендию - 2 тысячи руб-
лей, для студентов - это
уже 3 тысячи, для аспи-
рантов - 6 тысяч. А за
выдающиеся заслуги вып-
латы доходят до 60 тысяч
рублей. Творческие ко-
мандировки, междуна-
родные олимпиады, среди
победителей которых не-
мало и вологжан, чем мы
гордимся, - это тоже боль-
шие расходы. Поддержи-
ваем и многочисленные
молодежные обществен-
ные организации. Мы
каждый год проводим яр-
марку их проектов и фи-
нансируем лучшие. Под-
держка есть, но мы про-
сто не раздаем деньги, а
даем их для определен-
ных целей. Приветствуем
молодежные советы в ву-
зах, школьное управле-
ние. Главное - развить
инициативу у молодежи.

Задумываются студен-
ты и о создании семьи,
поэтому их интересовали
программы поддержки
молодых семей, напри-

мер, в плане строитель-
ства жилья.

- Сейчас действуют об-
ластная и федеральная
программы поддержки мо-
лодых семей, по которым
выдаются субсидии на
приобретение жилья. Я
понимаю, что без под-
держки родственников все
равно не справиться. Мы

хоть и выделяем безвоз-
мездные субсидии семьям,
но квартира, даже одно-
комнатная, стоит больше
одного миллиона. Будем
строить в массовом поряд-
ке недорогие одно- и двух-
комнатные квартиры, но
достаточно комфортные,
чтобы обеспечить все мо-
лодые семьи жильем. Уже

подготовлены площадки
для строительства таких
домов. В этом мы видим
выход для городских се-
мей. А на селе действует
собственная программа
строительства жилья. Еще
один выход заключается в
том, что сами предприя-
тия будут предоставлять
жилье тем специалистам,
в которых они нуждают-
ся, - ответил Вячеслав
Позгалев.

Тут же возникли воп-
росы, связанные с пробле-
мами трудоустройства
молодых специалистов.

- Этот вопрос очень бо-
лезненный, - считает Гу-
бернатор. - Из педагоги-
ческих вузов только 15
процентов выпускников
идут работать по специ-
альности. Получается,
государство зря потрати-
ло деньги на их обучение.
Поэтому в дальнейшем

планируем ввести кон-
трактную систему обуче-
ния. Но рыночные отно-
шения подразумевают,
что каждый руководитель
заботится об эффективно-
сти работы сотрудников
своей организации. По-
этому нужно уметь себя
предложить - если вы до-
стойны, вас обязательно
возьмут. Так что когда вы
проходите практику на
предприятии, сумейте
себя показать, хорошо за-
рекомендовать.

Некоторые из пришед-
ших на встречу молодых
людей, видимо, сами хо-
тят быть в роли работода-
телей, раз интересовались
программами поддержки
малого бизнеса.

- Я знаю многих извест-
ных предпринимателей, и
все они начинали с про-
стых работяг, с нуля, а не
с бизнес-инкубатора, как
сейчас. К тому же сейчас
дают кредиты на развитие
малого предприниматель-
ства. Вологодская область
- одна из самых комфорт-
ных для ведения бизнеса,
- отметил Вячеслав Поз-
галев. - Вообще нужно
пройти путь становления
своего дела самому, с са-
мого начала. Можно, ко-
нечно, просто дать денег,
но они не помогут - эти
средства не ценятся, да и
не каждому предприни-
мательство дается.

Интересовались при-
сутствующие, когда в Во-
логде появится место для
занятия экстремальными
видами спорта.

- Сейчас появляется
много новых спортивных
объектов. Мы строим
большой спортивный ком-
плекс на улице Конева
для занятий различными
видами спорта. Около
«Спектра» появится зда-
ние для борцов. Введут в
строй ледовую площадку
для фигуристов. Стадион

«Витязь» модернизируют.
В Вологодском институте
права и экономики по-
явился замечательный
спортивный комплекс.
Еще хотим открыть ста-
дион для скоростных
спусков. Также была по-
пытка сделать место для
занятий скейтбордом на
площади Революции - го-
родская администрация
уже заказала стадион для
экстремалов. Надеюсь,
вскоре эта площадка по-
явится в городе, - отметил
Губернатор.

Спрашивали и о строи-
тельстве молодежного цен-
тра, на что Вячеслав Поз-
галев ответил: «Все гово-
рят об этом давно, но кон-
кретных предложений нет.
Мы не снимаем этот воп-
рос с повестки дня, так что
готовьте свои предложе-
ния. Но давайте сначала
все-таки ЗАГС построим».

Касались вопросы и
проблем дорожного дви-
жения, и нехватки обще-
житий, и даже программ
привлечения туристов в
Вологодскую область.
Кстати, после последнего
из перечисленных вопро-
сов Губернатор выразил
благодарность всем волог-
жанам.

- Благодаря поддержке
вологжан наш Кирилло-
Белозерский монастырь в
конкурсе «7 чудес Рос-
сии» вышел во второй
этап, оставив позади мно-
гих достойных соперни-
ков, - подчеркнул он. -
Если вы и во втором эта-
пе также проголосуете за
него, то это, безусловно,
будет способствовать при-
влечению туристов в
нашу область.

Встреча была настоль-
ко интересной для студен-
тов и Губернатора, что
незаметно для всех вмес-
то запланированного часа
заняла полтора часа.

Надежда МИШЕНЕВА.

Эта информация про-
звучала на расширенном
заседании в Правитель-
стве области, посвящен-
ном массовому жилищно-
му строительству. О состо-
янии дел в отрасли под-
робно рассказал началь-
ник областного департа-
мента строительства,
энергетики и ЖКХ Сер-
гей Воробьев. На сегод-
няшний день общий
объем жилфонда на Воло-
годчине составляет 29,6
миллиона квадратных
метров, из которых при-
мерно три четверти уже
считаются частными (ин-
дивидуальные домовладе-
ния и приватизированные
квартиры). Причем с каж-
дым годом объемы жил-
фонда увеличиваются.
В 2006 году при плановых
показателях в 305 тысяч
квадратных метров реаль-
но было построено 333
тысячи «квадратов». А в
прошлом году во многом
за счет активной реализа-
ции в области подпрог-
рамм общенационального
проекта «Доступное и
комфортное жилье граж-
данам России» в эксплу-
атацию было введено уже
более 480 тысяч квадрат-
ных метров жилплощади
при плановой цифре в 338
тысяч.

Столь значительное
превышение плановых

показателей объясняется
еще и тем, что во многих
случаях инженерные сети
к кварталам новостроек
подводились за счет бюд-
жетных средств. А это
позволяло не только вы-
играть время, но и сни-
зить себестоимость квар-
тир.

Между тем основное
жилищное строительство
на территории области по-
прежнему ведется в Во-
логде и в Череповце.
В областной столице за
прошлый год ввели 120
тысяч «квадратов», а в го-
роде металлургов и того
больше - 202 тысячи. Та-
кими же ударными тем-
пами должно продол-
житься строительство и в
ближайшие годы. Волог-
да и Череповец попали в
число 11 российских го-
родов, где реализуются
пилотные проекты по
строительству гипермик-
рорайонов площадью бо-
лее миллиона квадратных
метров каждый. Свою
лепту в общую жилищ-
ную «копилку» вносят и
муниципальные районы,
где объем строительства в
текущем году должен
быть не ниже, чем в
2007-м.

В общем, в 2010 году в
области должны будут
строить уже 570-580 ты-
сяч квадратных метров

жилья. Тем более что,
вопреки широко распрос-
траненному мнению,
даже нынешние мощнос-
ти областных предприя-
тий по производству
стройматериалов еще да-
леко не исчерпаны. К при-
меру, ежегодно местные
заводы могут выпускать
192 миллиона штук кир-
пича, реально же «на-
гора» выдается только
130 миллионов. Все это,
по мнению Сергея Воро-
бьева, позволяет оптими-
стично смотреть в буду-
щее. И на территории го-
родов и сел уже выделе-
ны обширные земельные
участки под намечаемое
строительство.

Но, вопреки оптимис-
тичным заверениям, Гу-
бернатор Вячеслав Позга-
лев довольно жестко рас-
критиковал предложен-
ный вариант долговремен-
ной программы массово-
го жилищного строитель-
ства. Во-первых, в прог-
нозном плане было указа-
но, что к 2010 году сред-
ний срок ожидания в об-
ластной очереди на полу-
чение социального жилья
должен сократиться толь-
ко до 9 лет, тогда как в
целом по России - до
7 лет. «Наша область за-
нимает четвертое место в
стране по бюджетному
обеспечению, мы - один из
самых богатых регионов
России! Так почему же мы
хотим поставить волог-
жан в заведомо худшие
условия, чем в среднем по
России?» - удивился Гу-
бернатор.

Во-вторых, по мнению
Вячеслава Позгалева,
стремительно растущий
«метраж», без четкого и
конкретного анализа, где
и сколько именно квартир
построено, а главное - кто
в них заселился, еще не
является доказательством
успешного продвижения
области по пути решения
жилищной проблемы.
«Значительная часть при-
роста, наверняка получе-
на за счет элитных квар-
тир повышенной площа-
ди. Купить же такую
квартиру рядовому волог-
жанину практически не-
возможно: слишком доро-
го. К тому же жилье те-
перь активно покупают
для перепродажи. Неко-
торые люди имеют по
пять-шесть и даже по во-
семь квартир, а другие -
ни одной. Из-за этого мно-
гие дома-новостройки сто-
ят незаселенными», - счи-
тает Вячеслав Позгалев.

Кстати, эти слова Гу-
бернатора тут же подтвер-
дил и глава Вологды
Алексей Якуничев:
«У нас на Ленинградской
улице есть много ново-
строек, где незаселенны-
ми является треть квар-
тир, хотя формально они
уже давно кем-то купле-
ны».

И, наконец, в-третьих,
в целом позитивная
практика строительства
инженерных сетей к но-
востройкам за счет бюд-
жета в иных обстоятель-
ствах выглядит слишком
расточительной. «Стоит
ли тратить 600 тысяч

бюджетных рублей на
подведение инженерных
коммуникаций к коттед-
жу, в который затем все-
лится обеспеченная се-
мья, спокойно заплатив-
шая за свой новый дом
3-4 миллиона? - задал
риторический вопрос Гу-
бернатор. - Может быть,
лучше эти деньги выде-
лить на квартиру моло-
дой семье?»

Исходя из вышеизло-
женного, областную жи-
лищную программу
предложено скорректи-
ровать. Причем сделать
это «с учетом всесторон-
него и научного анали-
за», который бы учиты-
вал не только «голый»
метраж, а конкретные
потребности конкретных
людей. Для этого очередь
на получение социально-
го жилья (а ныне в ней
числится свыше 40 ты-
сяч семей) должна быть
инвентаризирована и
упорядочена. Видимо,
изменятся и жилищные
приоритеты. Пятиком-
натные элитные кварти-
ры и «навороченные»
коттеджи, несомненно,
будут строиться и впредь
(раз есть на них спрос -
будет и предложение), но
основной упор, по мне-
нию Губернатора, дол-
жен быть все-таки сде-
лан на одно-двухкомнат-
ные недорогие квартиры.
Только в этом случае жи-
лищное строительство
станет не только массо-
вым, но и по-настояще-
му доступным.

Владимир РОМАНОВ.

ДИАЛОГ

Молодежь спрашивала, Губернатор отвечал
Регулярные встречи Губернатора Вячеслава Позгалева с вологодскими студентами стали уже хорошей

традицией. Как считает глава области, они нужны, чтобы сверить намеченный курс развития

Вологодчины с тем, что думают молодые люди и как они себе представляют будущее своего региона.

Встречи руководства области со студентами нужды, чтобы сверить намеченный курс развития
Вологодчины с планами молодых.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

КАК СДЕЛАТЬ ЖИЛЬЕ
ДЕЙСТВИТЕЛЬНО ДОСТУПНЫМ?

В течение пяти ближайших лет в Вологодской

области будет построено 64 тысячи квартир,

а к 2020 году уже каждый второй вологжанин

сможет справить новоселье или улучшить свои

жилищные условия.

СПОРТ-
ЭКСПРЕСС

НАКОНЕЦ-ТО

ПОБЕДА!
В домашнем поединке с

нижегородским «Торпедо»
хоккеистам «Северстали»
победа была нужна как воз-
дух, ибо уже под вопросом
стояло попадание их в плей-
офф. И этот матч череповча-
не провели весьма уверен-
но. Уже в первом периоде
они провели три шайбы в во-
рота соперника - отличились
Горжава (8-я минута), Алек-
сандров (15), Соин (18).

В конце второй двадца-
тиминутки гости сократили
разрыв в счете, но на 59-й
минуте Страка установил
окончательный результат -
4:1 в пользу «сталеваров»,
которые занимают сейчас
14-е место в турнирной таб-
лице.

НЕ ДОЖАЛИ...
Так уж вышло, что сопер-

ником «Вологда-Чевакаты»
в 1/4 финала кубка «ФИБА-
Европа» стал российский
клуб, а именно ФК «Моск-
ва», впервые выступающий
нынче в чемпионате супер-
лиги «А» вместо подмосков-
ного «Динамо».

Уступив в первой четвер-
ти одно очко - 17:18, наши
баскетболистки, среди ко-
торых я бы особо выделил
Елену Волкову, в дальней-
шем поймали свою игру и на
большой перерыв ушли с
преимуществом в 13 очков
- 43:30, а перед последним
периодом счет был 62:50.
К сожалению, заключитель-
ная четверть подопечным
Бориса Соколовского, осо-
бенно ее концовка, не уда-
лась. В итоге поражение -
68:70.

Наш лучший снайпер
Елена Волкова набрала 25
очков.

Повторный поединок со-
стоится в Москве 28 февра-
ля.

Петр НЕПРЯХИН.

СЕЛЬСКАЯ ТЕМА

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ
Коллегия департамента сельского хозяйства подве-

ла итоги областного соревнования в агропромышленном
комплексе за 2007 год.

Победителями по отрасли сельского хозяйства за наивыс-
ший прирост производства валовой продукции признаны Гря-
зовецкий, Тотемский и Кич.-Городецкий районы. В число пе-
редовиков вошли восемь сельхозпредприятий всех форм
собственности, таких, как «ЗАО «Племзавод Заря» Грязовец-
кого района, СХПК «Коминтерн» Кирилловского района, ЗАО
«Агрофирма им. Павлова» Никольского района и семь обслу-
живающих предприятий.

В отрасли пищевой и перерабатывающей промышленно-
сти победителями стали 8 промышленных предприятий, сре-
ди них - УОМЗ ВГМХ им. Н.В.Верещагина, ПК «Вологодский
молочный комбинат», СПК «Сокольский мясокомбинат», а так-
же семь предприятий малого и среднего бизнеса.

Среди работников массовых профессий за личные трудо-
вые успехи отмечены 90 тружеников агропромышленного
комплекса.

Чествование и награждение тружеников села состоится на
областном совещании передовиков, которое пройдет 27 фев-
раля в ОКЦ «Русский дом».

Наталья КОРОЛЕВА.

ВАЖНО

ТЕРРОРИСТЫ ОБЕЗВРЕЖЕНЫ,

ЗАЛОЖНИКИ ОСВОБОЖДЕНЫ
Группа неустановленных лиц в масках, вооруженная

огнестрельным оружием, захватила в минувшую среду
здание администрации Грязовецкого муниципального
района и взяла в заложники работников. Преступники
выдвинули ряд требований, в том числе и политическо-
го характера. В частности, они потребовали миллион
долларов и самолет для вылета за границу, в противном
случае обещали убить заложников.

Такова была легенда состоявшихся в минувший вторник в
Грязовце командно-штабных учений по пресечению террори-
стического акта на объекте органов государственной власти,
проведенных оперативным штабом в Вологодской области. В
них приняли участие региональные управления ФСБ, УВД, МЧС
Вологодчины, военные, представители властных структур. Уче-
ния завершились благополучно: «террористам» был предос-
тавлен автомобиль, а по пути следования группа захвата про-
вела операцию по обезвреживанию злоумышленников и осво-
бождению заложников, никто из них не пострадал.

Руководители силовых ведомств дали учениям высокую
оценку. В качестве наблюдателей на учениях присутствовали
начальники отделов внутренних дел нашей области и сотруд-
ники оперативного штаба соседней Ярославской области.

Игорь МИТИН.

ЗАВТРА

ПРАЗДНИК КОНЯ
Праздник коня состоится 24 февраля в деревне Еро-

фейка Вологодского района.
Действо пройдет одновременно на двух площадках. На

поле перед ипподромом с 10 часов раскинутся торговые ряды.
Здесь же пройдут народное гулянье с участием коллективов
художественной самодеятельности, шоу парапланеристов,
катание с ледяных гор, на конях, различные конкурсы, бога-
тырские забавы, рыцарский турнир, взятие снежной крепос-
ти, работает походная кухня.

Торжественное открытие праздника состоится на иппод-
роме в 11 часов. Зрители увидят парад троек, Всероссийс-
кие соревнования троек с участием представителей Москвы,
Ярославля, Костромы и Вологодского района, показательные
выступления на лошадях, конкур, котильон, выездку, конкурс
самодельной техники, гонки на снегоходах и автогонки.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

КОНКУРС

СОРЕВНУЮТСЯ ТКАЧИ

И ПРЯДИЛЬЩИКИ
Межрегиональный конкурс профессионального мас-

терства среди ткачей и прядильщиков текстильных пред-
приятий льняного комплекса России пройдет 27 февра-
ля в акционерном обществе «Яковлевская мануфактура»
Ивановской области.

Его организатором выступил департамент сельского хо-
зяйства Вологодской области. Конкурс ткачей проводится в
пятый раз, прядильщиков - впервые. Свое участие в нем под-
твердили пять льнокомбинатов России, в том числе два из
нашей области - Вологодский и Красавинский.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

НОВОСТИ ВЕЛИКОГО УСТЮГА

ПРОБЛЕМА РЕШЕНА

НАПОЛОВИНУ
Наконец-то после пожара в детском саду в июле 2006

года родители детишек поселка Кузино вздохнули с об-
легчением: на базе бывшего здесь детского санатория
открылись две группы.

Весь старый коллектив детского сада, оставшийся после
несчастья без работы, тоже трудоустроен, нашлось занятие
и пятерым работникам санатория. Правда, это решило суще-
ствующую проблему только 46 ребятишек, 20 малышей в воз-
расте до трех лет остались дома. Как сообщила заместитель
главы администрации поселка Кузино Ирина Балина, работы
по восстановлению пострадавшего от огня детского сада бу-
дут продолжены.

«ГЛЕДЕН» ПРЕДСТАВЛЯЕТ...
В выставочном зале Богоявленской церкви Велико-

устюгского музея-заповедника работает выставка Вели-
коустюгского объединения художников «Гледен», воз-
главляет которое член Союза художников России Борис
Студенцов.

Выставка приурочена к четвертому дню рождения объеди-
нения и представляет более ста произведений живописи, гра-
фики, декоративно-прикладного искусства 25 художников-
устюжан, в том числе членов Союза художников России: Та-
тьяны Вязовой, Татьяны Беляевой, Ирины Прудниковой, Бо-
риса Студенцова и других. Посетители увидят не только зна-
комые пейзажи родной устюгской земли, но и изделия мест-
ных народных промыслов: вышивку, кружево, роспись, рез-
ную бересту, изделия из бисера и многое другое. Это третья
выставка «Гледена».

Ольга КУЛЬНЕВСКАЯ.
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По окончании Лесо-

технической академии

Санкт-Петербурга в 1992
году он приехал в поселок

Вохтога Грязовецкого

района. В течение послед-
них 14 лет руководит са-

мой непростой жизнеобес-

печивающей службой -
ЖКХ, ведающей тепло-,

электро- и водоснабжени-

ем, занимающейся содер-
жанием жилого фонда и

благоустройством посел-

ка, выполняющей муни-
ципальные заказы на ка-

питальные ремонты жи-

лого фонда и работы по
благоустройству. За эти

годы Николай Викторо-

вич вместе со своим кол-
лективом сумел доказать,

что позитивный настрой,

верно определенные при-
оритеты, упорство, пра-

вильная организация тру-

да и кропотливая еже-
дневная работа, в которой

нет мелочей, способны

сделать прибыльной
службу жилищного ком-

мунального хозяйства,

считающуюся чуть ли не
«черной дырой» и беспер-

спективным, неблагодар-

ным делом. Сегодня Ни-
колай Беззубов - это яр-

кий, признанный в райо-

не руководитель стабиль-
но работающего предпри-

ятия.

 А путь к успеху был
совсем не прост. Органи-

зация, сформированная в

1993 году в результате

проведенных реформ, на-

чинала жизнь с чистого

листа. Отделенная от
предприятий жилищная

сфера оказалась в один

момент без хозяина. Ма-
териальная база местного

комитета ЖКХ к пресло-

вутым 90-м ограничива-
лась практически столом

и стулом в недостроенном

здании. Специалистов в
этой области было не сыс-

кать днем с огнем. Ситу-

ация не вышла из-под
контроля исключительно

благодаря энтузиастам.

Одному из них - предше-
ственнику нынешнего ди-

ректора Владимиру Серге-

евичу Шангину, который
в ту пору упорно форми-

ровал коллектив, поселок

благодарен до сей поры.
Николай Викторович

Беззубов пришел в ЖКХ

в 1993-м в качестве глав-
ного инженера. За четы-

ре года зарекомендовал

себя настолько хорошо,
что в 1998-м без оговорок

был назначен директо-

ром. Несмотря на самоот-
верженный труд предше-

ственника, проблем на его

долю осталось много. Не
было денег на заработную

плату. Задолженность

по налогам составляла
8 миллионов рублей. В

этом же году в ведение

ЖКХ были переданы во-
доочистные и канализа-

ционные сооружения, что

добавило забот как руко-

водителю, так и всему

коллективу, который по-

верил молодому энергич-
ному директору. Ситуа-

ция в первые несколько

лет требовала такой само-
отдачи, что не было речи

не только об отпуске, но

даже о выходных днях. В
капитальном ремонте

нуждались тепловые сети,

изношенность которых
составляла 70%. Ими

пришлось заниматься

долго и упорно, и на се-
годня они практически

все заменены. Постоянно-

го внимания требовали и
водопроводные сети. Для

решения этой проблемы

разработана специальная
программа.

Для руководителя са-

мой главной все эти годы
оставалась задача найти

такие заказы, которые

позволят заработать. И
результат не заставил

себя ждать. Предприятие

Николая Беззубова стало
в Вохтоге организацией,

которая, действительно,

стала зарабатывать так,
что при всех сложностях

и тяготах коллективу уда-

валось держаться на пла-
ву. В течение пяти лет

рассчитались с долгами по

налогам. За этот период
сформировался работоспо-

собный и дружный кол-

лектив коммунальщиков
из 180 человек. И все они

имеют уверенность в зав-

трашнем дне, получают

достойную зарплату (сред-

няя составляет 9000 руб-

лей), защищены всеми
социальными гарантиями

и постоянно ощущают

поддержку администра-
ции в трудных жизнен-

ных ситуациях.

Руководить предприя-
тием Николаю Викторо-

вичу помогают высоко-

квалифицированные,
опытные специалисты,

обеспеченные оргтехни-

кой и новейшими про-
граммами. За профессио-

нализм отмечена грамо-

той Губернатора главный
бухгалтер предприятия

Ирина Грушева. С боль-

шим уважением относят-
ся на предприятии к глав-

ному инженеру Андрею

Анатольевичу Набатову,

на котором лежит весь

груз технических вопро-

сов. Незаменима на сво-
ем месте экономист Оль-

га Витальевна Мальцева.

Свою преданность пред-
приятию, которому отда-

но уже 35 лет, и свой про-

фессионализм проявила
начальник водоканализа-

ционного хозяйства Гали-

на Константиновна Смир-
нова.

Правильная политика,

сильные кадры и непло-
хая материальная база

позволяют коллективу

выигрывать конкурсы по
освоению бюджетных

средств, тем самым про-

должая увеличивать фи-
нансовую состоятельность

своего предприятия.

За последние три года

удалось значительно обно-

вить автопарк. Новой тех-
ники приобрели почти на

8 миллионов рублей. Вот-

вот должна подойти еще
одна новая машина по

разбрасыванию песка, ко-

торая значительно улуч-
шит качество обслужива-

ния дорог. Многое дела-

ется для того, чтобы бла-
гоустроить поселок. При-

чем заботятся об этом как

глава администрации
Владимир Константино-

вич Живоркин, так и ди-

ректор МУП ЖКХ Вохто-
ги Николай Викторович

Беззубов. Вместе с главой

поселения Григорием
Григорьевичем Ходули-

ным удается находить

выходы из очень слож-
ных ситуаций.

Асфальтированные

площадки, цветочные га-
зоны, новые тротуары -

результат их общих уст-

ремлений. Жизнь убеди-
тельно подтвердила, что

совместными усилиями

можно добиться положи-
тельных результатов в

любом деле. Многое реша-

ет хороший настрой на
дела работников предпри-

ятия. Дежурные и ава-

рийные бригады Беззубо-
ва мобильны и професси-

ональны. На базе Вохто-

ги постоянно проводятся
всевозможные учения

службы МЧС не только

района, но и области. Для
работников ЖКХ Вохто-

ги качественно выполнен-

ные работы - дело чести.
Многие в течение после-

дних лет сумели понять,

что хорошая репутация
многого стоит и в нема-

лой степени является га-

рантом будущего процве-

тания предприятия, его

благополучным завтраш-
ним днем. Новые способы

зарабатывать деньги - это

еще и спасительная, по
мнению руководителя,

возможность избежать

застоя, один из путей для
дальнейшего развития

предприятия. Сегодня

предприятие старается
сохранить репутацию доб-

росовестного подрядчика.

Это открывает определен-
ные перспективы в буду-

щем на освоение бюджет-

ных средств. Предприя-
тие не ограничивает свою

деятельность поселком,

готово к выполнению за-
казов в районе и даже за

его пределами.

Знание реальной ситу-
ации и всех проблем вве-

ренных ему объектов, спо-

собность прогнозировать
ситуацию в сфере ЖКХ

заставляют руководителя

активно интересоваться и
новыми технологиями. И

здесь ощущается его хо-

зяйский подход к делу.
Так, например, в системе

очистки воды очевидна

необходимость перехода
от системы хлорирования

к другим технологиям.

Но альтернатива хлору
подбирается осторожно.

Николай Викторович по-

нимает, что бросать день-
ги на неопробованные тех-

нологии неразумно: необ-

ходимо подождать, пока
какая-то система очистки

воды зарекомендует себя

основательно. Разумный
подход к делу наблюдает-

ся во всем.

Многие в поселке и в
районе давно оценили де-

ловые и человеческие ка-

чества директора, кото-

рый в своей работе руко-

водствуется здравым
смыслом и хорошим отно-

шением к людям. Не ос-

тались незамеченными и
успехи возглавляемого им

предприятия. МУП ЖКХ

Вохтоги на Празднике
труда признано одним из

лучших в Грязовецком

районе. В будущее своего
предприятия Николай

Викторович верит безого-

ворочно.
- Планы большие. В

коммунальном хозяйстве

всегда есть что улучшить,
- считает Николай Викто-

рович.

И по возможности ста-
рается помочь жителям

поселка жить лучше.

МУП «Управление ЖКХ
п. Вохтога» оказывает

спонсорскую помощь мно-

гим учреждениям соци-
альной сферы. С особым

желанием - детским садам

и школам, поскольку
очень надеется на возрож-

дение Вохтоги, на то, что

молодежь, получив дос-
тойное образование, будет

возвращаться в родные

места. И сам со своим кол-
лективом делает все воз-

можное для этого.

Кстати, Николай Вик-
торович собственным при-

мером показывает, что

важен и здоровый образ
жизни. Многие в офисе,

как и он, не курят.

В свободное время ге-
рой публикации ходит на

охоту. Несколько лет дер-

жит свою пасеку, занима-
ясь пчелами с удоволь-

ствием и интересом. Так

он относится и к жизни в
целом, заряжая окружа-

ющих своим оптимизмом.

Татьяна ЛАВТАКОВА.

«Добровольцы» из 7«а»
класса вологодской шко-
лы № 20 в акции «Пода-
рок солдату» участвовали
впервые. В отдельные ко-
робки школьники акку-
ратно складывали сгу-
щенку, печенье, конфеты,
мыло, принадлежности
для бритья, носки, пись-
ма и рисунки. Главные
участники по сбору подар-
ков для солдат - школы,
детские сады, профтех-
училища, больницы. От-
кликнулись и некоторые
предприятия - снабдили
продуктами питания.

 Акция «Подарок солда-
ту», ставшая на Вологод-
чине доброй традицией,
проходит на базе Област-
ного центра детско-юно-
шеского туризма в один-
надцатый раз. Как прави-
ло, она повторяется дваж-
ды в год - на новогодние
праздники и 23 февраля.

- Эта акция посвящена
памяти нашего земляка
Вячеслава Соколова, по-
гибшего под Гудермесом в
1994 году во время первой
чеченской кампании. Под-
ростком он занимался в
нашем центре, потом, бу-
дучи студентом, работал с
трудными детьми из шко-
лы-интерната № 1, водил
ребят в горы. Впервые ак-
цию «Подарок солдату»
мы провели в 1998 году, -
рассказывает методист
Областного центра детско-
юношеского туризма Вла-
димир Слабодяник. - За-
тем была вторая контртер-
рористическая операция
на Северном Кавказе. По-
мню, смотрели тогда теле-
визор и увидели, как
наши ребята заряжают
снаряды голыми руками.
Сначала мы собирали
вещи для военнослужа-
щих в Чеченской Респуб-

лике. Отправляли туда
рукавицы, теплую одеж-
ду, топоры, пилы, свечки,
керосин. Кроме того, у нас
сложилась традиция - мы
дружим с Псковской воз-
душно-десантной дивизи-
ей. Там служит много во-
логодских ребят. Мы во-
зим своих воспитанников
туда на экскурсии, смот-
рим боевую технику, уча-
ствуем в стрельбах.

По словам Владимира
Слабодяника, привлече-
ние школьников к акции
«Подарок солдату» носит
воспитательный характер
и даже в какой-то степе-
ни их дисциплинирует.

- С утра упаковывают
подарки ребята из 20-й

школы, с обеда придут
ученики кадетского клас-
са, а к вечеру студенты
подтянутся, - говорит он.

- У ребят закладывают-
ся хорошие качества и
понимание того, что мы
заботимся о своих защит-
никах, - считает классный
руководитель 7«а» Ирина
Паничева.

Последняя машина с по-
дарками отправилась от
Путейской, 1 вечером 21
февраля. Вместе со сладос-
тями и теплыми вещами
солдаты получат и поздрав-
ления с 23 февраля, напи-
санные детской рукой:

«Дорогой солдат! По-
здравляю тебя с Днем за-
щитника Отечества! И

ВЫБОРЫ-2008

ВОЛОГДА ВЫЗЫВАЕТ
ЧЕРЕПОВЕЦ
Окончание. Начало на 1-й странице.

Организованная инициативной группой вологжан, в состав

которой вошли молодежь, студенчество, ветераны, депутаты и

представители творческой интеллигенции, акция нашла активную

поддержку и понимание среди жителей областной столицы, ко-

торым вскоре предстоит отдать свои голоса за наиболее достой-

ного кандидата на пост руководителя страны.

- Цель сегодняшней встречи заключается в повышении про-

цента явки вологжан на грядущие выборы, - пояснили устроите-

ли митинга.

Напомним, что в преддверии предыдущих выборов в Государ-

ственную Думу РФ, которые состоялись 2 декабря прошлого года,

глава Вологды Алексей Якуничев и мэр Череповца Олег Кувшин-

ников поспорили, в каком из этих городов явка на выборы будет

выше. Поспорили не просто так, а на фейерверк. То есть проиг-

равший город обязался подарить это праздничное световое шоу

городу-победителю.

В Череповце тогда явка оказалась немногим выше, нежели в

Вологде. И вот теперь на главных выборах страны у жителей об-

ластного центра появился шанс отыграться. «Вологда вызывает

Череповец!», «2 марта возьмем реванш!», «Город требует реван-

ша, не дадим соседям шанса!», с такими плакатами пришли во-

логжане на митинг.

- Разумеется, это добрые соревнования, - говорят организа-

торы. - Просто нам действительно хочется победить череповчан.

К слову, в городе металлургов проведение аналогичного ми-

тинга было назначено на пятницу.

- Мы все равно опять выиграем, - уверены череповчанки Гали-

на Титова и Татьяна Игнатьева, приехавшие в Вологду на экскур-

сию и присоединившиеся к митингу во время прогулки у Софий-

ского собора. - Тем более что на этот раз у нас есть еще более

значимый стимул: мы лично слышали, как мэр Череповца Олег

Кувшинников во всеуслышание по телевидению сообщил, что тот

городской микрорайон, в котором явка окажется выше, получит

в подарок от властей новую спортивную площадку!

- Приводи бабулю, приходи с отцом, одержи победу над Чере-

повцом! - раздается в это время с импровизированной сцены, ус-

троенной перед памятником поэту Константину Батюшкову.

Призывные слоганы варьировались и повторялись неодно-

кратно.

- Достойные выборы - достойной стране! - привела свой

агитвариант  директор городского Дворца культуры Любовь

Зверева, входящая в состав инициативной общественной груп-

пы.

- Мы обязательно пойдем голосовать, - уверены студентки вто-

рого курса факультета социальной работы, педагогики и психо-

логии Вологодского государственного педагогического универ-

ситета Ольга Иванова, Юлия Зуева, Наталья Жарова и Марина По-

лывана. - Конституция дает нам такое право, и мы непременно

воспользуемся им.

- Призываю всех вологжан, всех жителей России принять уча-

стие в выборах 2 марта, - говорит Любовь Зверева. - На данный

момент это самые главные выборы в нашей стране. И не стоит

полагать, что все уже предрешено за нас и нет никакой альтерна-

тивы. Альтернатива есть всегда. И, отдав свои голоса за достой-

ного кандидата в президенты, мы своей явкой докажем, что не-

посредственно участвуем в формировании России как государ-

ства, докажем, что активно участвуем в жизни страны, а значит, в

жизни каждого из нас!
Антон ЯНКОВСКИЙ.

ВСТРЕЧИ

«ЭНЕРГЕТИЧЕСКИЕ» ДЕНЬГИ
НЕ УЙДУТ ЗА ПРЕДЕЛЫ
РЕГИОНА!

Вопросы развития регионального сетевого хозяйства и
дальнейшего взаимодействия исполнительной власти с
энергетиками обсуждались в минувшую среду во время ра-
бочей встречи Губернатора Вячеслава Позгалева с гене-
ральным директором ОАО «Межрегиональная распредели-
тельная сетевая компания Северо-Запада» Вениамином
Пинхасиком.

Являясь 100-процентной «дочкой» РАО «ЕЭС России», именно
эта компания с июля прошлого года объединяет под своим нача-
лом сетевых энергетиков Вологодской, Архангельской, Новгород-
ской, Мурманской и Псковской областей, а также Карелии и Рес-
публики Коми. Основная задача МРСК Северо-Запада - это обес-
печение эффективного управления распределительными компа-
ниями.

Вологодские энергетические сети считаются одними из луч-
ших, в регионе действует программа по развитию и модерниза-
ции таких сетей. Причем существует только два основных источ-
ника средств на развитие сетей - инвестиционная составляющая
в тарифе за электроэнергию и плата за присоединение потреби-
телей к источникам энергии.

«Нам было очень важно убедиться в том, что собранные на Во-
логодчине деньги не уйдут за пределы региона, а останутся здесь,
- заявил журналистам после окончания встречи Губернатор Вя-
чеслав Позгалев. - И сегодня достигнуто принципиальное согла-
шение о том, что у «Вологдаэнерго» будут два финансовых счета,
на которых и станут аккумулироваться все собранные деньги.
Кроме того, наши договоренности - это еще одна гарантия на-
дежного энергоснабжения области».

Со своей стороны, гендиректор МРСК Северо-Запад Вениа-
мин Пинхасик отметил, что «Вологодская область - одна из не-
многих в России, имеющих перспективный план развития энер-
госетей. И потому она может идти на шаг вперед остальных, раз-
виваясь опережающими темпами. Это особенно важно, так как в
регионе наблюдается устойчивый экономический рост, вслед-
ствие чего идет увеличение энергопотребления по всем группам
потребителей».

Вениамин Пинхасик также добавил, что «коллектив «Вологда-
энерго» является сильным и работоспособным. И задача нашей
компании заключается в том, чтобы он работал еще более эф-
фективно на благо всей Вологодской области».

Максим ВОЛОДИН.

АКЦИЯ

ЗДРАВСТВУЙ, СОЛДАТ!
Накануне Дня защитника Отечества в Областном центре детско-юношеского

туризма царило непривычное оживление. С самого утра и до позднего вечера

здесь кипела работа - школьники и студенты формировали подарки для

солдат. Более двух тысяч подарочных комплектов, собранных жителями

всей Вологодчины, отправились не только в военные гарнизоны Вологодской

области, но и в Псковскую воздушно-десантную дивизию.

желаю хорошей жизни!
Защищай нашу Родину! Я
желаю тебе счастья и здо-
ровья! Солдату от Ново-
жиловой Алены из 2«б»
класса средней школы
№ 20 г. Вологды».

«Здравствуй, солдат!
Меня зовут Толик Кури-
цын, я живу в Вологде,
учусь во 2 классе. Я знаю,
как тяжело служить и
защищать Родину, так
как мой папа тоже слу-
жил в армии и рассказы-
вал мне об этом. Скоро ты
вернешься к своим род-
ным и близким, а чтобы
тебе легче жилось, я от-
правил тебе небольшую
посылку. Удачи тебе!»

Алена ЛАВРЕНТЬЕВА.

Ребята очень надеются, что их подарки понравятся солдатам.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

ПОЗИТИВНЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ
В ходе реализации национального проекта «Здоровье» в

Вологодской области удалось добиться позитивных ре-
зультатов в развитии первичной медицинской помощи.

В частности, работу участковых терапевтов, педиатров и вра-
чей общей практики выбрали 177 медицинских специалистов.
Если на 1 января 2006 года в области укомплектованность пер-
вичного звена составляла 64 процента, то к 1 января 2008 года
она увеличилась до 81 процента. На сегодняшний день в области
укомплектованность участковыми педиатрами составляет 86 про-
центов, а в Вологде и Череповце - почти 100 процентов. Напом-
ним, что в связи с внесением изменений в закон области «Об оп-
лате труда работников бюджетной сферы» с 1 февраля 2008 года
заработная плата вологодских медиков увеличилась на 14 про-
центов.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

А ЛЮДИ-ТО РАБОТАЮТ!

Путь к успеху был совсем не прост
На праздновании Дня защитника Отечества Николай Викторович БЕЗЗУБОВ -

не случайный герой. В свое время он отслужил три года в морфлоте и всегда

с благодарностью вспоминает своих командиров и сослуживцев.

Добросовестный юноша, все схватывающий на лету, вполне мог сделать

карьеру военного. И форма ему была к лицу. Но не море с его романтикой

дальних странствий стало его судьбой.

Директор МУП ЖКХ Вохтоги Николай БЕЗЗУБОВ.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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Выходит при содействии ГИБДД УВД области

Зеленая волна
№ 2

Увещевания о необходимости
соблюдать правила и не садиться
за руль в пьяном виде на россий-
ских водителей большого воздей-
ствия не имели, а такая форма на-
казания, как лишение прав, оказа-
лась малоэффективной. Времен-
ное ограничение свободы будет
действенней, решили законода-
тели. И постановили с 1 января
2008 года подвергать админист-
ративному аресту на срок до 15
суток лиц, управляющих транс-
портным средством, будучи ли-
шенными права управления; во-
дителей, управляющих автомоби-
лем в состоянии опьянения без
прав либо их лишенных; водите-
лей, не имеющих прав (или их ли-
шенных) и отказавшихся от про-
хождения медицинского освиде-
тельствования на состояние опь-
янения; участников дорожно-
транспортных происшествий, ос-
тавивших место ДТП. Арест не
может применяться только в отно-
шении беременных женщин; жен-
щин, имеющих детей в возрасте
до 14 лет; лиц, не достигших 18
лет; инвалидов I и II групп; офи-

церского состава Минобороны и
правоохранительных органов (на
граждан этих категорий наклады-
вается административный штраф
в сумме пяти тысяч рублей).

...В спецприемник Вологды,
рассчитанный на 46 койко-мест,
арестованные прибывают практи-
чески ежедневно. С начала года
здесь побывало порядка 150 жи-
телей областного центра и Воло-
годского района, наказанных по
линии ГИБДД. Из 32 человек, со-
держащихся в учреждении в день
приезда корреспондента «ЗВ», 22
попали сюда как раз за то, что на-
рушили требования правил до-
рожного движения. По своему со-
циальному статусу контингент аб-
солютно разный - от безработных
до частных предпринимателей и
директоров предприятий. Свобо-
да временно ограничена им тоже
по разным причинам: не соблюда-
ли правила, не платили штрафы.
Один арестованный, попавший
сюда за езду, будучи лишенным
прав, немного не дождался окон-
чания срока лишения права управ-
ления. До получения заветного во-

дительского удостоверения, кото-
рого лишился из-за того, что ехал
под хмельком, оставалось всего
несколько дней. Теперь этот день
он отметит в камере спецприем-
ника. Другой водитель попал сюда
за управление в пьяном виде, бу-
дучи лишенным прав, от медицин-
ского освидетельствования на ал-
коголь отказался. Судья назначил
ему наказание в 15 суток.

Вообще если поначалу судьи
были более лояльны к нарушителям
и наказывали арестом от трех до
пяти суток, то уже сейчас 15-суточ-
ный срок - самая популярная мера.

Арестантов угнетают не только
отрыв от работы и от семьи, но и
условия содержания. Тесные
двух-четырех-шестиместные ка-
меры, дощатые топчаны, спертый
воздух, тусклое освещение... По-
стельные принадлежности выда-
ют только на ночь. Свежий воздух
- лишь на двухчасовой прогулке.
Правда, есть возможность про-
длить удовольствие побыть на
улице, работая на уборке терри-
тории или выполняя другие рабо-
ты по хозяйству. Этой возможно-
стью, как правило, стараются вос-
пользоваться все - иначе можно
совсем закиснуть. Ведь когда по-
падаешь в это учреждение, то ли-
шаешься привычного уклада жиз-
ни и, казалось бы, самых простых
вещей. В том числе и общения с
родными. Сотовый телефон у ад-

министративно задержанного не
изымается лишь до суда, и можно
хотя бы услышать родные голоса
или, в случае с руководителями,
дать необходимые указания. Пос-
ле принятия судебного решения
об административном аресте че-
ловеку дается право всего на один
звонок продолжительностью две
минуты. А так связь с семьей -
лишь передачки, которые разре-
шается приносить с пяти до шес-
ти вечера. Кому-то приносят, ну,
а кто-то весь срок так и проводит
без передач: не каждая жена спо-
собна простить супругу такую вы-
нужденную «командировку»...

Сотрудники Госавтоинспекции
пока не могут даже предположить,
удастся ли столь жесткими на пер-
вый взгляд мерами приучить во-
дителей к порядку: слишком мало
времени еще прошло с начала по-
добной практики. Но если все же
и такое наказание, как админист-
ративный арест, не поможет ста-
билизировать ситуацию на доро-
гах, то не придется ли России пой-
ти на то, чтобы заимствовать опыт
других государств? Так, напри-
мер, в Японии за пьянство за ру-
лем помимо лишения прав грозит
штраф в размере девяти тысяч
долларов или пятилетний тюрем-
ный срок. А в ЮАР любитель ез-
дить пьяным лишится не только
прав, но и машины, которую кон-
фискуют в доход государства.

Как рассказал старший госин-
спектор дорожного надзора от-
дельного батальона дорожно-
патрульной службы ГИБДД УВД
Вологодской области Олег Му-
хин, дорожные организации, от-
ветственные за содержание этих
дорог, не всегда в должной мере
справляются со своими обязан-
ностями: не посыпают их вовре-
мя песком или не обрабатывают
реагентами. Именно низкое ка-
чество обработки дорожного по-
лотна стало сопутствующим фак-
тором в пяти ДТП, произошедших
в январе на трассе Вологда - Но-
вая Ладога, в которых один чело-
век погиб, пятеро ранены. Все
они зарегистрированы на 32-м и
34-м километрах трассы, в мес-
тах остановок общественного
транспорта. На дороге Вологда -
Ростилово (старомосковская
трасса) с начала года зарегист-
рировано два ДТП: на 19-м и
20-м километрах (на пересечени-
ях с дорогами на поселки Васи-
льевское и Грибково).

Обе трассы обслуживают
разные организации, и обраба-
тываются они из-за разности
статуса (областного значения и
федерального) тоже по-разно-
му. Так, дорога Вологда - Рости-
лово, которую обслуживает Во-

логодское ДРСУ, до 13-го кило-
метра (поселок Огарково) обра-
батывается песчано-соляной сме-
сью, а дальше содержится под
снежным накатом. Правда, опас-
ные участки: спуски, подъемы,
крутые повороты и места примы-
кания к населенным пунктам - все
же обрабатываются песком, что
улучшает сцепные качества, но в
мороз и при сильном ветре песок
все же сносит с дороги, при отте-
пелях при снежном накате образу-
ется гололед, отчего создается
повышенная опасность для дви-
жения транспортных средств.

- Мы регулярно ставим вопрос,
чтобы эта дорога содержалась
без наката и вся обрабатывалась
песчано-соляной смесью. Интен-
сивность движения позволяет со-
держать ее без наката, кроме
того, по ней проходят регулярные
автобусные маршруты. Каждую
зиму на этой дороге из-за низких
сцепных качеств происходят съез-
ды автомобилей в кювет, другие
дорожно-транспортные происше-
ствия, - рассказывает Олег Мухин.

Следует заметить: с начала
зимы за невыполнение предписа-
ний инспекторов ГИБДД долж-
ностные лица ДРСУ уже дважды
наказывались административны-
ми штрафами (а они предусмот-

рены в сумме от двух до трех ты-
сяч рублей).

Дорогу Вологда - Новая Ладо-
га как трассу федерального значе-
ния на всем протяжении содер-
жать под снежным накатом запре-
щено. Однако этого избежать,
увы, удается далеко не всегда.
И все дело в износе техники об-
служивающего трассу предприя-
тия-подрядчика ФГУ ДЭП-185, ко-
торая часто выходит из строя, по-
этому выполнить предписание со-
трудников ГИБДД или устранить
причину скользкости дорожники
просто не в состоянии. В прошлые
годы, например, дело доходило
до того, что из-за повышенной
скользкости в районе 30-го кило-
метра даже приходилось на не-
сколько часов закрывать дорогу,
так как тяжелые грузовики не мог-
ли идти на подъем. Нынешней зи-
мой подобного, к счастью, уда-
лось избежать. Однако и нынче за
необеспечение безопасности и
неудовлетворительное состояние
проезжей части в административ-
ном порядке были наказаны все
три мастера предприятия.

По словам Олега Мухина, каж-
дую зиму у этой организации
(а она, кстати говоря, находится в
поселке Суда Череповецкого рай-
она, отчего встретиться с ее адми-

нистрацией вологодским инспек-
торам весьма проблематично)
возникают проблемы с техникой
и запчастями, хотя при проверке
осенью ФГУ ДЭП демонстрирует
свою полную готовность к зимне-
му периоду. Вот уже на протяже-
нии многих лет на этом участке
без смены работают три комби-
нированные дорожные машины и
два «МАЗа»-цистерны. Техника
старая, отсюда и частые полом-
ки. А еще трудности в том, что
хлоридный раствор для обработ-
ки дороги (он применяется при
температуре наружного воздуха
до минус семи градусов) пред-
приятие берет из скважины в по-
селке Ботово Череповецкого
района, и на то, чтобы доставить
его, скажем, под Вологду, требу-
ется значительное время.

- Эти две дороги находятся у
нас на особом контроле. А вот
содержание двух других дорог,
обслуживаемых отдельным ба-
тальоном ДПС, - Москва - Архан-
гельск и Вологда - Медвежье-
горск - особых нареканий не вы-
зывает, - констатировал Олег
Мухин.

Стоит заметить, что этой зи-
мой сама погода с непродолжи-
тельными морозами и частыми
оттепелями играет на руку до-
рожникам, особенно на трассе
Вологда - Новая Ладога, где тем-
пературы наружного воздуха по-
зволяют постоянно использо-
вать хлоридный раствор, осво-
бождающий проезжую часть от
снега и льда практически до ас-
фальта. Но случись другая зима,
с метелями и морозами, и при
таком отношении дорожников к
делу ездить по нашим дорогам
станет в сто крат опасней...

Как рассказал заместитель на-
чальника отдела дорожно-патруль-
ной службы, розыска и админист-
ративной практики управления
ГИБДД области Анатолий Киров,
на Вологодчине получена часть из
того, что выделено нашему регио-
ну в рамках федеральной целевой
программы по обеспечению безо-
пасности дорожного движения,
рассчитанной до 2012 года. Так,
недавно автопарк вологжан попол-
нился четырьмя автомобилями
марки «Форд». Один поступил в
распоряжение отдельной спецро-
ты ДПС, сотрудники которой при-
влекаются для сопровождений и
оказывают помощь в районах. Еще
по машине получили отдельные
батальоны ДПС Вологды и Чере-
повца, четвертый «Форд» работа-
ет в Великоустюгском районе.
Иномарки уже оснащены патруль-
ной окраской и обеспечены гром-
коговорящими установками. Эти
машины являются серьезным
«оружием» в борьбе с нарушителя-
ми, так как снабжены системами
видеофиксации нарушений. Ви-
деокамера позволяет фиксировать
превышение скорости движения, а
также нарушение правил обгона,
связанное с пересечением линии
разметки и выездом на полосу
встречного движения, а компакт-

ная аппаратура - распечатывать
фотографии для приложения их к
материалам об административном
правонарушении.

Пополнила автопарк ГАИ и еще
одна машина - передвижной пост
весового контроля на базе автомо-
биля «Газель». Оборудованная ве-
сами, ноутбуком и принтером, она
будет использоваться для контро-
ля нагрузки на ось при перевозке
грузов по дорогам области, особен-
но на период ограничения движе-
ния во время весенней распутицы.
Госавтоинспекторы связывают с
ней большие надежды. Ведь до это-
го проверить нагрузку на ось мож-
но было лишь на стационарных по-
стах весового контроля, которые
имеются только на контрольных
пунктах милиции у Вологды. Прак-
тически бесконтрольными остава-
лись районы области, невозможно
было проследить соблюдение тре-
бований при перевозке грузов
предпринимателями, занятыми ле-
созаготовками. Передвижной пост
будет задействован на трассах как
областного, так и федерального
значения, потому что в этом году, в
отличие от предыдущих лет, на вре-
мя распутицы вводится ограниче-
ние движения грузового автотран-
спорта и по областным, и по феде-
ральным дорогам.

По словам Анатолия Кирова, в
марте, согласно федеральной це-
левой программе, на Вологодчину
должны быть поставлены еще 12
комплексов видеофиксации нару-
шений. Семь мобильных комплек-
сов, позволяющих выявить нару-
шение даже с движущегося авто-
мобиля ГИБДД, будут установлены
на патрульные машины. Три пере-
движных комплекса предусмотре-
ны для установки на проблемных
участках дороги с выносом рабо-
тающей в автономном режиме ка-

меры видеонаблюдения, сигналы
от которой о нарушениях, допуска-
емых проезжающим транспортом,
передаются на находящийся в не-
котором удалении от нее патруль-
ный автомобиль (такое расстояние
рассчитано до километра). Два
ожидаемых стационарных комп-
лекса, скорей всего, будут задей-
ствованы на контрольных пунктах
милиции, но в ГИБДД не исключа-
ют их работу «в паре» с патрульным
автомобилем. Корпус и линзы та-
ких приборов оснащены антиван-

дальной защитой, чтобы их невоз-
можно было повредить.

Стоит заметить, что с система-
ми видеофиксации нарушений во-
логодские госавтоинспекторы зна-
комы не понаслышке, а смогли оп-
робовать их в действии. Четыре
таких комплекса в декабре про-
шлого года были приобретены
УГИБДД в рамках аналогичной об-
ластной целевой программы. Два
из них поступили на вооружение
спецроты и отдельного батальона
ДПС, по одному - в подразделения

ГИБДД Сокола и Грязовца. «Эти
приборы достаточно просты в экс-
плуатации, и главное - с помощью
их добывается хорошая доказа-
тельная база, так как приборы по-
зволяют в кратчайшие сроки фик-
сировать нарушения как с помо-
щью видео, так и фотосъемки», -
рассказал Анатолий Киров. Он за-
метил, что комплексы уже успели
хорошо зарекомендовать себя на
практике. Скажем, в Московской
области такие приборы использо-
вались ГИБДД в течение всего про-
шлого года, там оснащены ими
практически все стационарные по-
сты ДПС и большая часть патруль-
ного транспорта.

Что касается перспектив, то по
федеральной целевой программе
в Вологодскую область в целом
должны поступить порядка 30 пат-
рульных автомобилей, а по об-
ластной программе - две машины
сопровождения, скорей всего это
будут «Фольксваген-Пассаты»,
они ожидаются в первом полуго-
дии. Кроме того, в связи с изме-
нениями законодательства, по ко-
торым с 1 июля право определять
состояние алкогольного опьяне-
ния у водителей снова передано
сотрудникам ДПС на линии, в бли-
жайшее время управление ГИБДД
приобретет приборы-алкотесте-
ры. Средства на закупку уже вы-
делены (стоимость одного алкоте-
стера составляет порядка 100 ты-
сяч рублей). Алкотестеры позво-
ляют на месте проводить обсле-
дование на наличие и дозу опья-
нения, самостоятельно производя
анализ и распечатку итоговых
данных.

Если при необходимости позвонить в дежурную

часть отдельного батальона дорожно-

патрульной службы, то можно услышать голос

Владимира ЮДИНА. Прапорщик милиции Юдин -

помощник дежурного ОБ ДПС областного ГИБДД,

и именно он, находясь на смене, отвечает

на звонки и принимает поступившие сообщения.

Он мог бы связать свою
жизнь с армией, оставшись там
после срочной, как ему предла-
гало командование. Но решил
сначала вернуться домой, в род-
ной поселок Куркино Вологодс-
кого района. Шел декабрь 1993
года. В стране было нестабиль-
но, экономика - в упадке, не вы-
плачивались зарплаты. Относи-
тельная стабильность была тог-
да только в органах внутренних
дел. А в ГАИ в то время уже ра-
ботал его двоюродный брат Ва-
лерий (сейчас подполковник
В.В. Юдин - начальник отдела
дорожной инспекции УГИБДД).
Он-то и предложил Владимиру
последовать своему примеру.
Через две недели после демоби-
лизации отставной сержант-пограничник пришел поступать в Госав-
тоинспекцию...

...Кстати, об армии. Полтора года службы Владимира прошли в
полевом учебном центре погранвойск в Ярославской области. Кру-
гом - лишь леса и болота, ближайший населенный пункт за десять
километров. Единственный досуг - ротный видеомагнитофон. В
увольнении побывал всего один раз за службу: свозили на экскур-
сию в райцентр Борисоглебск. Юдин был тогда в должности коман-
дира отделения. Сейчас службу в армии он вспоминает с улыбкой и
говорит, что она многое дала для дальнейшего становления.

А в ГАИ как раз формировали новый взвод - экологической безо-
пасности. Владимир Юдин стал сотрудником этого взвода. В его
обязанности входило проверять автотранспорт на вредные выхло-
пы с помощью газоанализатора.

Трудность заключалась в том, чтобы утром из Куркина (а это при-
мерно 20 километров от Вологды) прибыть на инструктаж в ГАИ к
семи утра. Приходилось добираться на попутках. Иногда так же воз-
вращался и после смены. А работать тогда, вспоминает Владимир,
было легче, чем нынешнему поколению инспекторов ДПС: транс-
порта на дорогах значительно меньше, и водители относились к
людям в милицейской форме более уважительно.

Через пять лет работы инспектором он перешел в дежурную часть.
Лишь непосвященный может сказать, что в дежурке работать спокой-
ней, чем на линии. «Рутинная работа», как выразился Владимир, на
самом деле очень напряженная: следует принять информацию о ДТП,
дорожной обстановке, ориентировки о совершенных преступлениях.
Плюс к этому - звонки от граждан, использующих дежурную часть в
качестве справочного бюро: спрашивают, например, как сдать на
права, пройти техосмотр, номер нужного телефона. Бывает, до поло-
вины всех звонков составляют вопросы вологжан. В такой обстанов-
ке самое главное, по мнению Владимира, уметь сохранять спокой-
ствие, чтобы все правильно записать, направить к месту ДТП наря-
ды, передать информацию по инстанции. Самое напряженное время
- утренние и вечерние часы пик: именно на них выпадает большее
количество столкновений. Когда начинал работать в дежурке, пять
столкновений за дежурные сутки было много, сейчас же 30-40 ава-
рий - обычное дело. А поздним вечером, когда спадает волна звон-
ков и возвращаются со смены наряды ДПС, помощнику дежурного
нужно принять от них административные материалы по ДТП и заре-
гистрировать в журнал. Это, как правило, затягивается до самого утра.

Такая «напряженно-разговорчивая» работа, конечно же, накла-
дывает свой отпечаток. «Могу после смены дома сутки молчать», -
рассказывает Владимир. Жена Татьяна, безусловно, это не привет-
ствует. Впрочем, видятся они не часто: она работает в детской об-
ластной больнице, так же же, как и супруг, суточными сменами. Так
что, бывает, и встречаются-то дома всего дважды в неделю...

Помните, как у известного певца Игоря Талькова: «У каждого из
нас на свете есть места, что нам за далью лет все ближе, все доро-
же...»? Для Владимира Юдина это его родное Куркино, которое он
ни за что не хочет менять на жилье в городе. Там тихо и спокойно, в
отличие от городской суеты. Там его все знают и уважают, а мест-
ные мужики идут советоваться по всем проблемам с машинами.
В этом тихом, недалеком от Вологды местечке для Владимира - ры-
балка и охота, к которым он, как когда-то сызмальства приучал его
отец, намерен приучить и своих сыновей, 12-летнего Андрея и че-
тырехлетнего Илью. Здесь живут его родители, и здесь он, как гово-
рится, полностью свой.

«Я доволен, что судьба сложилась именно таким образом, что
пришел на службу в ГАИ», - говорит Владимир Юдин. Ему нравится
работа. В Госавтоинспекции намерен попробовать себя и в другом
качестве - на офицерской должности. Сейчас он учится уже на чет-
вертом курсе отделения правоведения кооперативного техникума.
А это значит, что впереди у него обязательно будут новые жизнен-
ные победы и новые ступеньки профессионального роста. Так что
удачи вам, Владимир!

Уважаемые сотрудники
и ветераны ГАИ!

23 февраля вошло в историю как праздник настоящих мужчин. Этот празд-
ник - символ мужества, доблести, отваги и славы русского воинства. Это праз-
дник всех тех, кто служил, служит и в любую минуту готов встать на защиту
Родины. Разрешите мне от имени руководства и всего личного состава уп-
равления ГИБДД УВД по Вологодской области поздравить вас с Днем защит-
ника Отечества! Желаю стойкости, мужества, крепкого здоровья, благополу-
чия, счастья вам и вашим близким.

Начальник УГИБДД УВД по Вологодской области
полковник милиции Н.А.ЛАТЫШЕВ.

Госавтоинспекторы решили
сначала опробовать задуманное
на водителях маршрутных такси.
Эта категория водителей была
выбрана не случайно. Дело в том,
что в прошлом году в областном
центре наблюдался большой рост
дорожно-транспортных происше-
ствий с участием пассажирского
транспорта. Судите сами... В 2006
году в Вологде зарегистрировано
19 ДТП по вине водителей, осуще-
ствляющих пассажирские пере-
возки (в них погибли два челове-
ка, ранены 20), а в 2007-м - уже 27
аналогичных ДТП (погиб один, 23
ранены). Отрицательная тенден-
ция продолжилась и в нынешнем
январе: четыре происшествия, в
которых ранены пять человек.
В большинстве ДТП фигурирова-
ли именно маршрутки. Вопрос по
соблюдению водителями марш-
рутных такси правил дорожного
движения особенно актуален сей-

час, когда в большинстве своем
маршрутными «пазиками» и «Га-
зелями» с шашечками управляют
выходцы из среднеазиатских рес-
публик, у которых отношение к
правилам оставляет желать луч-
шего.

...В половине восьмого утра,
час пик, когда многие вологжане
отправляются на работу, четыре
инспектора ГИБДД в гражданской
одежде сели на улице Возрожде-
ния в «Газель», следующую по
маршруту № 56. Все места в са-
лоне до этого уже были заняты,
однако на вопрос, возьмет ли во-
дитель «стоячих» пассажиров, тот
(кстати, представитель одной из
бывших советских республик) от-
ветил положительно. Первое на-
рушение - перевозка людей сверх
нормы посадочных мест - уже за-
фиксировано. Маршрутка трону-
лась, а за ней следом отправился
в путь автомобиль без опознава-

тельной окраски ГИБДД, с которо-
го инспекторы наблюдали за так-
си, записывая ее движение на ви-
деокамеру. Кроме того, скрытая
видеосъемка велась и в салоне
«Газели», а сотрудники в марш-
рутке и в машине сопровождения
поддерживали между собой связь
по мобильному телефону.

Результат удивил: такого боль-
шого количества нарушений не
ожидали даже госавтоинспекто-
ры. На протяжении всего пути во-
дитель перестраивался из ряда в
ряд без указания поворотов, под-
резал попутный транспорт, разго-
варивал по сотовому без соответ-
ствующей гарнитуры, освобожда-
ющей руки, ехал не пристегнутым
ремнем безопасности (у Октябрь-
ского моста перед инспектором
ДПС накинул его, а проехав, сра-
зу скинул), допускал обгон спра-
ва по встречной полосе. Более
того, скорость маршрутки была

настолько большой, что машина
сопровождения, ехавшая со ско-
ростью 60 километров в час, на
улице Ленинградской потеряла
«Газель» из вида и смогла настиг-
нуть лишь на улице Горького. На
пешеходном переходе по улице
Северной водитель не пропустил
пересекающих проезжую часть
пешеходов и едва не проехал пе-
реодетому в штатское инспектору
ГИБДД по ногам. Весь маршрут от
Возрождения до улицы Разина за-
нял у маршрутки всего 25 минут,
хотя расчетное время составляет
на 20 минут больше.

На конечной остановке марш-
рутку встретили инспекторы
ГИБДД, предъявившие водителю
подкрепленный видеокадрами
пакет нарушений, и представите-
ли СМИ (акция была широко осве-
щена в прессе). Всего в отноше-
нии водителя было составлено
семь административных протоко-
лов на общую сумму штрафов в
1,7 тысячи рублей. Расстроенный
водитель признался, что случив-

шееся явилось для него хорошим
уроком...

Новинку сотрудники городской
ГАИ применили и при контроле за
дорожным движением в рамках
оперативно-тактического мероп-
риятия «Пешеход», проводивше-
гося с 4 по 10 февраля. Целью ме-
роприятия было выяснить, на-
сколько вологодские водители
предоставляют преимущество пе-
шеходам на нерегулируемых пе-
шеходных переходах. Два автомо-
биля с сотрудниками Госавтоин-
спекции в гражданской одежде,
без атрибутики ГИБДД, заняли
позиции на перекрестках Поше-
хонского шоссе с улицами Меду-
ницинской и Казакова, а патруль-
ная машина встала дальше по
ходу, на перекрестке Пошехонки с
улицей Псковской. С первых двух
машин велась видеосъемка. Вся
информация об автомобилях, не
пропустивших пешеходов, пере-
давалась по средствам связи ин-
спектору с патрульной машины, и
он останавливал нарушителей.

Любопытно, что каждый из них по-
началу отрицал факт непредос-
тавления преимущества пешехо-
дам, однако демонстрируемые тут
же видеокадры с фиксацией нару-
шения снимали все вопросы.

Только за полчаса было выяв-
лено около десятка подобных на-
рушений, допущенных водителя-
ми нескольких такси, грузового
«КамАЗа», частных машин. Один
из водителей, сначала тоже отри-
цавший нарушение, на прощание,
похвалив госавтоинспекторов за
смекалку, даже высказался за то,
что подобные мероприятия очень
нужны, так как приучают всех уча-
стников дорожного движения к
порядку.

Впрочем, в ГИБДД областного
центра и не скрывают, что это не
разовые акции, такой опыт будет
совершенствоваться и периоди-
чески повторяться, потому что
эффект от подобных мероприятий
очевиден. Кстати, мероприятие
«Пешеход» продлено до 29 февра-
ля.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

ГОСАВТОИНСПЕКЦИЯ ВООРУЖАЕТСЯ
В Госавтоинспекцию поступили новые патрульные

автомашины, и появились новшества,

позволяющие эффективнее бороться

с нарушителями правил дорожного движения.

А в скором времени ожидаются и другие

технические новинки.

АКЦИЯ

Снимает скрытая камера
Новую практику выявления правонарушений на дорогах областного центра

применили сотрудники Госавтоинспекции.

ЕСТЬ ПРОБЛЕМА

Скользкие дороги
Состояние некоторых автодорог Вологодчины во многом не отвечает

требованиям безопасности. В частности, нарекания сотрудников ГИБДД

вызывают отдельные участки на областной дороге Вологда - Ростилово

и федеральной трассе Вологда - Новая Ладога.

АКТУАЛЬНО

Арест для нарушителя
Более 500 жителей Вологодчины с начала года

смогли не на словах, а на деле узнать, что такое

камера спецприемника, побывав там в качестве

административно арестованных за нарушение

правил дорожного движения. Практически все они

решили никогда сюда больше не возвращаться,

а, следовательно, ездить по правилам.

ЛИЦА

Удачи,
Владимир Юдин!

Страницу подготовил Игорь Митин.

Одним из новых «Фордов» управляет старший инспектор ДПС Андрей КАПЛЮШИН.
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Голос ветерана № 3
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Звоните нам по телефону 21-16-15. Редактор выпуска Владимир КУЗНЕЦОВ

КРАСНЫЙ СЕВЕР

С ДНЕМ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА!

Уважаемые ветераны!
Областной совет ветеранов войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов сердеч-

но поздравляет вас с Днем защитника Отечества, праздником людей, для которых честь, совесть и ин-
тересы Родины являются основой их жизни.

Примите искренние пожелания крепкого здоровья, счастья и неиссякаемой бодрости духа. Пусть
Вам всегда во всех делах и добрых начинаниях сопутствуют удача и успех.

Председатель областного совета ветеранов Е.И.МАКАРОВСКИЙ.

***

Городской совет ветеранов искренне поздравляет вас, дорогие ветераны, с Днем защитника Отече-
ства, желает доброго здоровья, счастливого долголетия, оптимизма, терпения, глубокой веры в воз-
рождение великой России.

Председатель городского совета ветеранов Н.Н.ПОЛЕЩУК.

***

Общественная редакция тематического выпуска «Голос ветерана» присоединяется к этим поздрав-
лениям и выражает надежду на дальнейшее сотрудничество с вами, уважаемые ветераны-читатели.

Встреча прошла очень инте-
ресно. Ребята задали ветеранам
много вопросов.

Наша цель - всемерное
сближение старшего поколе-
ния с молодежью, установле-
ние доверительных отноше-
ний, привитие нынешнему по-
колению чувства любви и гор-
дости за свою страну, уважения
к службе в рядах Вооруженных
Сил России.

В решении задач военно-
патриотического воспитания
молодежи тесно взаимодей-
ствуем с Вологодским регио-
нальным отделением Всерос-
сийской политической партии
«Единая Россия», военным ко-
миссариатом Вологодской об-
ласти, РОСТО (ДОСААФ), де-
партаментом образования и
комитетом по делам молодежи
области. Результатом этого со-
трудничества стало совмест-
ное проведение военно-
спортивных игр «Зарница» и
«Осень», месячников оборон-
но-массовой и спортивной ра-
боты, Дней открытых дверей и
многое другое. Не остается без
внимания и поисковая работа в
местах массовых захоронений
воинов Великой Отечествен-
ной войны, уход за памятника-
ми и монументами при актив-
ном участии руководства обла-
сти и города, возрождается ти-
муровское движение.

Активно работают наши ве-
тераны во время призыва воло-
годских парней в ряды Воору-
женных Сил: участники Вели-
кой Отечественной войны
Александр Федорович Багаев,

Леонид Захарович Рассказов,
Валентина Васильевна Петрова,
Николай Александрович Отро-
щенко, Александр Сергеевич Те-
стов, Анна Павловна Аганесова,
Леонид Александрович Пахомов
рассказывают нынешнему поко-
лению защитников Отечества о
годах самой страшной и крово-
пролитной из войн, о героизме
нашего народа.

Особенно хотелось бы отме-
тить труд ветерана педагогичес-
кого труда, бывшего директора
школы Нинели Николаевны Кос-
тыговой, которая принимает ак-
тивное участие в развертывании
патриотической работы в образо-
вательных учреждениях города.
При ее самом активном участии
проходят мероприятия с пригла-
шением ветеранов нашего коми-
тета в Вологодском государ-
ственном педагогическом уни-
верситете, педагогическом кол-
ледже, детско-юношеском цент-
ре «Единство», в школе поселка
Молочное, в 31-м профтехлицее,
в средних школах №№ 11, 13, 15,
18, 32, 41, школе-интернате по-
селка Лукьяново и многих других
учреждениях образования.

Особое внимание ветеран-
ский актив уделяет мероприяти-
ям, посвященным славным да-
там в истории России. Активное
участие мы приняли в праздно-
вании 110-летия со дня рожде-
ния Маршала Советского Союза,
дважды Героя Советского Союза
Ивана Степановича Конева, 90-
летия со дня рождения летчика-

истребителя, дважды Героя
Советского Союза Александра
Федоровича Клубова, в откры-
тии мемориальной доски Ге-
рою России вертолетчику май-
ору Андрею Анатольевичу За-
витухину, в торжественных ве-
черах, посвященных дню сня-
тия блокады Ленинграда, 65-
летию со дня окончания Ста-
линградской битвы, других со-
циально значимых мероприя-
тиях.

Одно дело, когда ученики
прочитают в учебнике несколь-
ко строк о том же Сталинград-
ском сражении, и совсем дру-
гое, когда они увидят и услы-
шат рассказ реального, а не
книжного участника тех герои-
ческих событий. Уверен - это
им запомнится надолго.

Не могу не заметить, что, к
сожалению, нам в полной мере
не удалось наладить в деле
воспитательной работы конст-
руктивное деловое взаимодей-
ствие с воинами, отслуживши-
ми в Российской Армии, воина-
ми-афганцами, парнями, про-
шедшими Чечню. Между тем их
опыт очень нужен подрастаю-
щему поколению.

Впереди у нас большая ра-
бота, но в городском комитете
ветеранов войны и военной
службы работают люди нерав-
нодушные, душой болеющие за
Родину и ее будущее. А значит,
мы сумеем решить стоящие
перед нами задачи.

Комитет сердечно поздрав-
ляет ветеранов войны и воин-
ской службы с Днем защитни-
ка Отечества и желает им доб-
рого здоровья, счастья, долго-
летия.

Леонид ЛАГУТИН,
председатель городского

комитета ветеранов
войны и военной службы.

Перед началом войны Леня
Сидоров работал счетоводом в
колхозе села Яндовка Тульской
области. А когда объявили, что
Германия вероломно напала на
нашу страну, комсомольцы Ян-
довки на своем собрании по-
клялись встать на защиту Роди-
ны и подали заявления с
просьбой направить их на
фронт добровольцами. В нача-
ле августа Леонид был зачис-
лен в 101-й отдельный лыжный
батальон 17-й бригады.

Первое боевое крещение
молодой солдат получил в боях
по ликвидации группировки не-
мецких войск под городом Ста-
рый Оскол на Белгородчине.

Здесь же получил и первое ране-
ние. После недолгого лечения
был направлен в 24-ю армию,
сражавшуюся под Сталинградом.
После нового ранения и госпита-
ля его направили на курсы млад-
ших лейтенантов. Через несколь-
ко месяцев Леониду присвоили
первое офицерское звание и на-
значили командиром минометно-
го взвода, с которым он участво-
вал в сражениях под Белгородом,
Харьковом, форсировал Днепр. В
тяжелых боях при освобождении
крупной железнодорожной стан-
ции Знаменка Кировоградской
области он получил тяжелое ра-
нение в ногу. На этом закончи-
лась его фронтовая «карьера».

Тем более замечателен тот
факт, что жив участник Великой
Отечественной войны, наш зем-
ляк из деревни Поповское Чере-
повецкого района Герой Совет-
ского Союза Михаил Иванович
Сорокин. В настоящее время он
проживает в Краснодаре, и мы
гордимся тем, что ведем посто-
янную переписку с героем-зем-
ляком. 23 февраля 2008 года
М.И.Сорокину исполняется 90
лет!

Меня поражает, каким креп-
ким здоровьем наградили его
родители, наша вологодская
земля, если даже после тяже-
лого ранения в 1943 году при
форсировании Днепра он все-
гда вел активный образ жизни:
учился, преподавал в Красно-
дарском политехническом ин-
ституте, участвовал в много-
численных встречах ветеранов
войны с молодежью, бывал в
воинских частях, ездил в Моск-

ву на празднование Дня Побе-
ды.

Не раз приезжал М.И.Соро-
кин и на малую родину, посещал
Климовскую среднюю школу,
рассказывал ребятам о боях на
Курской дуге, о форсировании
Днепра в сентябре 1943 года, за
которое он и был удостоен высо-
кого звания Героя Советского
Союза.

Недавно мы получили оче-
редную весточку от ветерана.
Михаил Иванович благодарит за
информацию о жизни района,
поселка, школы и сообщает, что
23 февраля в Краснодарском
политехническом институте бу-
дет отмечаться его 90-летие.

Обращаю внимание на этот
факт потому, что до сих пор в
солидных книгах «Вологжане -
Герои Советского Союза», Во-
логодское книжное издатель-
ство, 1959 года издания, и «Зо-
лотые звезды вологжан», Севе-

ро-Западное книжное изда-
тельство, 1985 года издания,
допущены досадные ошибки. В
первой из названных книг в гла-
ве «Сапер Михаил Сорокин»
есть такие строки: «Тогда в па-
мяти невольно воскресала не-
большая тихая деревенька По-
повская, затерявшаяся среди
полей и перелесков Черепо-
вецкого района. Там Михаил
родился в 1919 году в семье
крестьянина-середняка, там в
1934 году окончил среднюю

школу, а затем уехал учиться в
Череповецкое педагогическое
училище».

На самом деле М.И.Сорокин
родился 23 февраля 1918 года и
очень этим гордится, ведь это и
дата рождения Красной Армии и
Военно-Морского Флота. Род-
ная деревня Михаила Ивановича
называется Поповское, а учился
он не в средней школе. Вначале
Михаил посещал Климовскую
начальную школу, затем Рома-
новскую семилетнюю школу,
после окончания которой и по-
ступил в Череповецкое педаго-
гическое училище.

Досадные неточности, види-
мо, произошли потому, что пос-
ле ранения М.И.Сорокин уехал в
Краснодар, и при написании
биографии никто лично с ним не
беседовал.

От лица всех земляков хочет-
ся поздравить Героя Советско-
го Союза Михаила Ивановича
Сорокина с 90-летием, поже-
лать крепкого здоровья, благо-
получия, так же, как и прежде,
сохранять оптимизм и бодрость
духа.

Николай КАРПОВ,
директор Климовской

средней школы
Череповецкого района.

Есть в нем и доля семьи Маль-
гиновых из Кадникова.

Первым ушел на фронт глава
семьи, учитель Николай Степа-
нович. Его дивизия сражалась
под Ленинградом на знаменитом
Ораниенбаумском «пятачке». Ру-
беж, охраняемый красноармей-
цами, простреливался фашиста-
ми насквозь. Потери были ог-
ромными, но воины удержали
этот стратегически важный
объект. Здесь Николай Степано-
вич погиб. Это случилось 16 ян-
варя 1943 года.

А спустя несколько дней сло-
жил свою голову старший сын
Владимир в бою под Ленингра-
дом, около деревни Горка Мгин-
ского района. На фронт он при-
шел после окончания молочного
техникума, так и не успев вос-
пользоваться полученными зна-
ниями.

К началу войны в городе на
Неве оказались еще двое Маль-
гиновых. Дочь Николая Степано-
вича Ксения закончила здесь ин-
ститут киноинженеров, но по
специальности почти не работа-
ла, поступила на оборонное
предприятие. Условия работы
были ужасные: постоянные об-
стрелы, ночевать приходилось
часто у станков, голодали. Ксе-
нию спасла эвакуация по Доро-
ге жизни через Ладогу зимой
1943 года.

Младший сын Н.С.Мальги-
нова Авенир перед войной за-
кончил одно из фабрично-за-
водских училищ (ФЗУ) и рабо-
тал токарем на военном заво-
де. Узнав, что отец воюет под
Ленинградом, он решил по-
пасть к нему, чтобы быть вме-
сте. И это ему удалось - он по-
лучил направление на Орани-
енбаумский рубеж. Но воевать
вместе довелось недолго: Ни-
колай Степанович погиб. Аве-
нир старался отомстить врагу,
сражался за двоих. И он выс-
тоял.

После прорыва блокады он,
командуя взводом автоматчи-
ков, воевал на Украине, форси-
ровал Днепр, освобождал Киев.
Затем принимал участие в осво-
бождении Будапешта, Вены,
Белграда. День Победы встре-
тил в Румынии командиром
роты. Интересно, что он с друзь-
ями о Победе узнал 7 мая из ру-
мынской демократической газе-
ты «Скынтейя». Так что этот
«праздник со слезами на глазах»
они отметили раньше, чем было
объявлено о нем официально.

После окончания войны де-

мобилизовался не сразу, при-
шлось служить еще несколько
лет. За боевые подвиги офицер
А.Мальгинов награжден многи-
ми орденами и медалями. О его
ратном пути можно судить по
медалям за освобождение круп-
ных городов. Он удостоен меда-
лей «За оборону Ленинграда»,
«За взятие Будапешта», «За ос-
вобождение Белграда», «За взя-
тие Вены». Если эти города со-
единить на карте графически, то
это и будет боевой путь Авенира
Николаевича. Уже после войны
он удостоен престижной медали
Жукова.

Вся его послевоенная трудо-
вая деятельность связана с Со-
колом и Сокольским районом.
Занимал ответственные посты.
После выхода на заслуженный
отдых активно включился в об-
щественную работу городского
совета ветеранов, членом пре-
зидиума которого являлся мно-
гие годы. Его вклад в патриоти-
ческое воспитание молодежи
получил высокую оценку. Убеди-
тельным свидетельством тому
является награждение его По-
четной грамотой Губернатора
области «За личный вклад в ра-
боту по патриотическому воспи-
танию».

Авениру Николаевичу уже пе-
ревалило за восемьдесят, но он
продолжает общественную ра-
боту.

Валентин БАБАЕВ,
член Сокольского
районного совета

ветеранов.

Судьбы многих

профессиональных

музыкантов-вологжан

так или иначе были

связаны с армией,

военной службой.

С первых тревожных дней войны
встали в солдатский строй все воен-
нообязанные студенты и преподава-
тели Вологодского музыкального
училища. Алексей Масленников,
только что закончивший курс обуче-
ния, был мобилизован в саперные
войска. Константину Козлову на при-
зывном пункте сказали: «Раз ты му-
зыкант - пойдешь служить в артил-
лерию». Ваня Писанко, недавний
выпускник музучилища, после под-
готовки в Лепельском военном учи-
лище, в те годы расквартированном
в Череповце, тоже ушел в артилле-
рию и свое первое ранение получил
на Северном Кавказе...

Никто из них не забывал своей
мирной профессии, и в конце кон-
цов каждому неожиданным обра-
зом пригодились во фронтовой об-
становке и знания, и музыкальный
талант. К.В.Козлов в минуты зати-
шья под Старой Руссой сочинял
свои первые песни и посвящал их
жене Вере Павловне. А.А.Маслен-

ников и много лет спустя часто
вспоминал ту непривычно тихую
майскую ночь в Вене 1945 года,
когда его вызвали в ставку коман-
дующего 3-м Украинским фронтом
маршала Толбухина и он пел перед
легендарными военачальниками. А
будущий директор Вологодского
музыкального училища Е.П.Леде-
нев, тогда простой рязанский па-
ренек-минометчик, только что оп-

равившийся от ранения, руководил
художественной самодеятельнос-
тью в своем госпитале...

Жизнь каждого из них сейчас
стала легендой нашей культуры: в
их душах, вопреки войне, жила лю-
бовь к музыке и в мирное время
привела к профессиональному
многолетнему творчеству. Все,
кого я назвала, в дальнейшем были
удостоены звания «Заслуженный

работник культуры России». А спи-
сок можно было бы продолжить
именем Михаила Владимировича
Васильева, который в составе во-
енного ансамбля провел более ты-
сячи (!) концертов в блокадном Ле-
нинграде, именами еще доброго
десятка студентов, многие из кото-
рых не вернулись с войны.

Элла КИРИЛЛОВА,
музыковед.

ПО
СТРАНИЦАМ

ГАЗЕТ

ПОЗДРАВЛЕНИЕ
ГУБЕРНАТОРА

Участнику Сталинград-
ской битвы из деревни Вах-
нево Николаю Прокопьеви-
чу Тропину, как сообщает
никольская газета «Аван-
гард», глава сельского по-
селения Н.И.Коробов и
председатель ветеранской
организации С.А.Карачев
вручили поздравительное
письмо и подарок от Губер-
натора области. Поздрав-
ления были вручены также
В.А.Коробову из деревни
Чернцово, С.С.Попову, М.Г.
Тепляковой, А.И.Гурьевой
из Никольска.

МИР
НЕ БЕЗ ДОБРЫХ
ЛЮДЕЙ

Сямженская газета «Вос-
ход» поместила письмо ве-
терана труда из деревни Пи-
рогово Коробицынского
сельского поселения Н.И.
Малыгиной, в котором она
от имени ветеранов благо-
дарит предпринимателей
А.Ф.Вострякова и И.Д.Вур-
ста за помощь в обеспече-
нии дровами.

ПРИЗ ЗНАТНОЙ
ДОЯРКИ

Администрация СПК аг-
рофирмы «Красная Звез-
да», пишет вологодская
районная газета «Маяк», ус-
тановила памятник на моги-
ле Героя Социалистическо-
го Труда, доярки Антонины
Анатольевны Ивановой. В
районе учредили приз ее
имени в соревновании доя-
рок. Он второй год подряд
остается в племзаводе
«Майский».

ВОСЕМЬ
ЗОЛОТЫХ
СВАДЕБ

В поселке Семигородняя,
информирует харовская га-
зета «Призыв», чествовали
супружеские пары Федото-
вых, Бывших, Широковых,
Синягиных, Добряковых,
Мальцевых, Кузнецовых,
Высоцких с золотой свадь-
бой. Заместитель главы ад-
министрации поселения
Г.В.Ганичева тепло поздра-
вила их с юбилеем и вручи-
ла всем приветственные ад-
реса от главы района А.Н.
Мазуева.

ПОРАДОВАЛА
«КУМУШКА»

По сообщению усть-ку-
бинской газеты «Северная
новь», состоялась теплая
встреча пятнадцати друзей-
ветеранов в Митинском ДК.
Из них участникам Великой
Отечественной войны З.В.
Королеву, С.В.Королеву и
В.Г.Щекину исполнилось 84-
85 лет. Виновников торжества
поздравили и вручили памят-
ные сувениры глава сельско-
го поселения Н.К. Малков и
председатель совета ветера-
нов Н.Карачева. Порадовала
собравшихся веселой про-
граммой концертная группа
«Кумушка».

Газеты читал
член общественной

редакции
Борис СОЛОВЬЕВ.

За участие в боевых действи-
ях Леонид Александрович на-
гражден орденом Красной Звез-
ды и медалями.

После демобилизации в авгу-
сте 1948 года пришел в органы
Управления внутренних дел Во-
логодской области, службе в ко-
торых отдал двадцать лет, прой-
дя путь от рядового инспектора
до заместителя начальника од-
ного из отделов областного УВД.

Выйдя на пенсию по состоя-
нию здоровья, майор внутрен-
ней службы в отставке Л.А.Си-
доров принимал активное учас-
тие в военно-патриотическом
воспитании.

На днях совет ветеранов УВД,

Традициям - крепнуть!
В канун Дня защитника

Отечества в школе

№ 15, которой

руководит Ольга

Кузякина, побывали

представители

городского комитета

ветеранов войны

и военной службы.

Перед учениками

одиннадцатых классов

выступили

председатель комитета

майор Леонид Лагутин,

гвардии старший

лейтенант Николай

Отрощенко, полковник

Василий Попов.

ИЗ ОПЫТА

Сильны активом
Одно из главных направлений работы нашего

комитета - работа по укреплению связи,

преемственности поколений. За основу своей

работы мы приняли областную программу

«Патриотическое воспитание граждан

Вологодской области на 2006-2010 гг.».

ВЕТЕРАНЫ ВТОРОЙ МИРОВОЙ

Из отряда комсомольцев-добровольцев

Л.А.СИДОРОВ.

...Закончилась встреча, но
школьники еще долго не расхо-
дились. Вопросы сыпались как
из рога изобилия. Молодежи все
интересно! И как воевали, и как
любили, и как ждали победы,
если каждый бросок в атаку мог
стать последним...

По словам директора школы
Ольги Кузякиной, все больше
юношей поступает в военные

училища, чтобы навсегда свя-
зать свою жизнь с армией. А
значит, слава фронтовиков в на-
дежных руках! Традиции стар-
ших поколений живут, крепнут,
наполняются новым содержани-
ем.

Александр РАЕВСКИЙ,
член общественной

редакции,
подполковник в отставке.

Общеизвестно, что самые большие потери в Великую Отечественную войну

понесло поколение российских воинов, родившихся в 1923 году. Призванные

в Красную Армию в начале неожиданно грянувшей войны часто почти

без всякой подготовки шли на фронт. Необученные, плохо вооруженные,

они несли огромные потери. Недаром фронтовиков этого года рождения

в нашей области остались единицы. Среди них - Л.А.Сидоров.

друзья, сослуживцы отметили
85-летие со дня рождения Лео-
нида Александровича, пожела-
ли ему крепкого здоровья, сча-
стья и долголетия.

Владимир КУЗНЕЦОВ,
председатель совета

ветеранов УВД области.

ЗЕМЛЯКИ

МЫ ГОРДИМСЯ ВАМИ, МИХАИЛ ИВАНОВИЧ!
Неумолимо быстро летит время, все дальше

отодвигая от нас героические сороковые годы.

Но народной памяти о великом лихолетье, не дано

умереть. К сожалению, с каждым годом остается

все меньше живых свидетелей той кровавой

схватки с фашизмом.

М.И.СОРОКИН.

ПАМЯТЬ

Медали - вехи боевого пути
Многие вологжане в годы Великой Отечественной войны защищали город

Ленинград. Тысячи из них сложили там свои головы. Вклад наших земляков

в оборону города-героя исключительно велик.

А.Н.МАЛЬГИНОВ (первый слева в первом ряду) на встрече с
молодежью у боевого знамени 100-й стрелковой дивизии.

ПАТРИОТЫ

Музы не молчали...

На снимках, сделанных в военную пору, А.А.МАСЛЕННИКОВ, И.Г.ПИСАНКО, Е.П.ЛЕДЕНЕВ.
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